

HERALDO DE ZAMORA

MANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Marís 31 de Enero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II AÑO XLVIII
EDICION ** JUNERO 13 507

Arenys de Mar fué ocupado ayer

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del Parte de Operaciones correspondiente al día 30 de Enero de 1939



A pesar del mal tiempo de lluvias y nieve en el frente de Cataluña, nuestras tropas han avanza-

do, y hasta ahora se sabe que han ocupado los pueblos de San Vicente de Llevanera, próximo a la costa, y Castelltersó, llegando a alcanzar una profundidad de ocho kilómetros.

En Barcelona, el material de guerra almacenado por los rojos y recogido por nuestras tropas, se eleva a cifras verdaderamente extraordinarias. Entre él se cuentan más de 100 motores norteamericanos de avión marca «Wirtg-Ciclón», que se hallan empacados en sus cajas; ocho aviones nuevos marca «Delfín» de la misma procedencia; más de 38.000 bidones llenos de gasolina de aviación, que estaban almacenados; una gran cantidad de grasas, que aseguran el suministro normal para dos años; más de un millar de ametralladoras, empacadas, y unas veinte toneladas de metal antifricción. El valor de todo lo recogido hasta ahora, que es una pequeña parte de lo que hay, se calcula en más de cien millones de pesetas oro.

Como quiera que los rojos aseguran que les venceremos por nuestro material, presentamos al mundo esta prueba de la cantidad inmensa de lo que han recibido del extranjero desde el principio de la campaña.

Salamanca, 30 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Marín Moreno.

Ampliación del Parte anticipado

Ha aumentado el fuerte temporal de lluvias que reina en todo el frente de Cataluña, dificultando todo el movimiento de tropas, no obstante lo cual, nuestras fuerzas han conseguido ocupar, venciendo en algunos sectores la resistencia del enemigo, además de los pueblos citados en el anticipo del Parte, los de Brages, Espunyola, San Quirico Safaga, San Antonio de Villamajor, Santa María de Palautorderas y Villalba Sacerra y las posiciones de los vértices Campola y San Salvador, Molino de la Ribereta, Casa Vilanova, Coll Roca y alturas que dominan por el Oeste el pueblo de Estany.

En la costa, se ha establecido una cabeza de puente en el río Cipriano, habiéndose ocupado el vértice El Enrich y el pueblo de San Pol de Mar, como asimismo los de Arenys de Mar y Canet de Mar.

El número de prisioneros hechos hoy pasa de 1.500 y entre el material cogido, figura un auto blindado y un hospital de campaña con 50 heridos rojos y en Arenys de Mar un tren completo con material de puentes, un abundante depósito de municiones y una fábrica de municiones.

En Extremadura, ha sufrido hoy el enemigo otra gran derrota, habiendo conquistado nuestra tropas varias de las posiciones que ocupaban. En una sola de éstas, han sido cogidos 325 muertos de los rojos, 448 prisioneros, varias ametralladoras y fusiles ametralladores y unos 500 fusiles de repetición. En otra posición, se le hicieron más de 50 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeadas las industrias de guerra y el Cuartel de Infantería de Alcoy, produciendo explosiones e incendios.

Salamanca 30 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General jefe de E. M.—Francisco Marín Moreno.

En los EE. UU. se pide el reconocimiento de Franco

Washington.—En una carta dirigida al Secretario del Estado Sr. Hull, el representante democrático de Masachusetts, Mach Cormack, pide que el Gobierno de los EE. UU. reconozca al General Franco, puesto que es el que acata la mayoría del pueblo español.

París.—La Prensa francesa comenta con gran interés la carrera de armamento que lleva Inglaterra, para cuya mayor facilidad, ha anunciado el cambio en el gabinete.

Atención a algunos periódicos que en los últimos días se ha anunciado

do considerablemente la producción aérea en cuatrocientos aparatos mensuales.

Bonnet se encuentra en Perpignan.

Perpignan.—Se encuentra en esta ciudad el ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno francés, M. Bonnet, el cual ha venido con objeto de ver cómo se cumplen las instrucciones dadas por el Gobierno y dictar otras en consonancia con el grave problema creado por los miles de personas que sin cesar afluyen a la frontera.

Nuestros soldados, apesar del tiempo de lluvias, conquistaron además diez importantes pueblos y numerosas posiciones, haciendo al enemigo más de 1.500 prisioneros. Entre el material cogido ayer figura un auto blindado, un hospital de campaña con 50 heridos rojos, y un tren completo con material de puentes. Todo el material cogido en Barcelona, vale más de 100 millones de pesetas. Otra gran derrota sufrieron los rojos en Extremadura, nuestras tropas les hicieron 325 muertos y 448 prisioneros, cogiéndoles más de 500 fusiles.

Crónica de Guerra

Claman venganza los millares de torturados por el S. I. M.

La liberación de toda España está muy próxima

Barcelona se incorpora lentamente; Barcelona es un cadáver galvanizado por la energía de la España nacional. Han de pasar muchos días para que la ciudad recobre el ritmo que quebró la revolución marxista.

Pasarán muchos días aún para que la normalidad vuelva, porque el estrago moral ha sido tremendo; porque las energías vitales del pueblo se consumieron por el hambre más pavorosa que jamás padeció pueblo alguno. Pasarán muchos días—conviene repetir el concepto—para que Barcelona vuelva a ser la ciudad sonriente alegre y rica, que todos conocimos.

Pero lo que se ha logrado, es marcar un gigantesco esfuerzo: dos millones de seres hambrientos han saciado su hambre. Por primera vez en la historia guerrera, se ha dado el caso de ocupar

una ciudad del perímetro y población de Barcelona.

Hemos ganado ya la batalla al fantasma del hambre y, quitándonos el pan de la boca hemos llevado un poco de calor vital a los infelices que aparecían depauperados, en tanto que eran muy abundantes los alimentos en las Cooperativas de los funcionarios del Estado marxista, que el pueblo asaltó.

Barcelona, normalizada ya, abre sus brazos descarnados al mundo y ofrece a la libre investigación de todos los pueblos su caso de horrorosísimo y único, su caso ejemplar.

Barcelona está abierta. Ahora sí que es verdad a todas las investigaciones. Vengan de todos los rincones del mundo a estudiar y tomar ejemplo. Mediten los de moderatas en qué para la democracia; mediten los liberales en

qué el liberalismo; comprueben este horror de dos años y medio de hambre, comprueben los millares de asesinatos que han llenado de horror la historia de esta ciudad alegre; contemplen como se ha robado y torturado cruelmente en nombre del Estado democrático.

En la cabeza de Barcelona, pueden y deben escarmentar muchas ciudades de otras naciones.

Vengan delegados de todos los grandes periódicos; vengan los que sienten la filantropía; los representantes de entidades que dicen sentir solidaridad con el dolor de España.

Barcelona es un documento vivo, la pieza de disección donde pueden estudiar el marxismo.

Dos millones de bocas que piden pan, no mienten; dos millones de seres esclavos alzan la protesta viva de sus esqueletos animados por sus ojos con mirar de fiebre de su palidez y tristeza. Mal dicen dos millones de bocas el terror que impuso una minoría criminal, cabezallas siniestros y bandidos que deshonraron las más bellas palabras de una ideología romántica, robando en las iglesias y saqueando los palacios. ¿Y ésta es la libertad...? ¿Y ésta era la democracia...?

Hoy hemos contemplado de cerca el horror de las checas. Millares de hombres han pasado por sus cámaras de tormento. Los grupos de atormentadores estaban dirigidos por Flix y Gironés, dos boxeadores profesionales. Todos los refinamientos de la crueldad se han aplicado a millares de personas por los tribunales, de que eran cabeza Urbarri, Vega López y Gassois Sante Fe, que ya se hizo tristemente célebre en el tribunal popular de Caspe.

Cuanto hemos dicho en miles tras leales y encendidas, propagandas, resulta pálido; claman venganza los torturados por el S. I. M. Estamos ante un caso que hay que denunciar al mundo, para que el pueblo sano se inmune y los enfermos se curen, porque el caso de Barcelona puede repetirse, para oprobio de la humanidad.

Yo siento vergüenza de haber nacido en este siglo. Yo siento alegría porque no fueron españoles los individuos del S. I. M. ni de los tribunales populares, porque todos ellos negaron hace mucho tiempo la calidad de españoles y porque su crimen da la consecuencia de la pérdida de las más nobles de sus condiciones: la de español.

No, por fortuna no eran españoles los torturadores del S. I. M. Nada nos llega con ellos y creemos que deber denunciar al mundo todo

Por Justo Sevillano

to en Barcelona ha ocurrido. No mid, ved por vosotros mismos el horror que agobia a España. Para hacer libres y dignos a los pueblos, hemos derramado tanta sangre; porque se prolongara el imperio del S. I. M. y el hambre de unos cuantos millones de españoles, porque nuestra Patria viviera en la peor de todas las tiranías, han trabajado los que se dicen defensores de la libertad.

Cuando conozcan en Francia, en Inglaterra, en los Estados Unidos la magnitud de los crímenes que en Barcelona se han cometido por el Frente Popular, ¿Alguna unidad política estrechará la mano de Negrín o de Álvarez del Vayo? ¿Que horror no sentirán los políticos europeos, al estrechar la diestra de Azaña o de Martínez Barrios? Vengan a estudiar e investigar en este anfiteatro, que se abre entre el Besòs y el Llobregat.

La tranquilidad de Barcelona es absoluta. Todo el mundo se afana en su trabajo. Los comercios están abiertos. Hay ganas de comprar y de vender. El pan está en todas las bocas y la alegría en todos los semblantes. Es la de ahora una alegría que les nace de las entrañas y saben las gentes que aquí ha pasado algo; que no se trata de una huelga perdida o de una nueva aventura de la Generalidad. Saben que en este día del 17 ni en el día del 34. Saben que hubo miles de asesinatos y dos años y medio de hambre.

Cuando se alza el brazo con la mano abierta, se practica sinceramente un rito, que tiene millares de héroes y de mártires.

Cuando se apellida la Patria, el Pan y la Justicia, toman nombres que están en el corazón. Y no es vanidad el grito. En el campo; bajo la lluvia, hay miles de hombres y cientos de cañones, que no admiten equívocos. Esto, indudablemente, lo sabe el hombre de Las Ramblas. Y las operaciones continúan, sin pensar en el mal tiempo.

Cuando todo termine, estos hombres que están siempre cara al enemigo, volverán a la ciudad por la que pasaron camino de los objetivos finales, dejando su esta la de entusiasmo; será el día del gran desfile, porque muchos españoles mártires sienten impacienta en otras ciudades, todavía esclavas. La libertad está próxima. Por ella luchan los soldados del Caudillo, dando Pan, Justicia y alegría a todos, los pueblos. Barcelona ya lo sabe. Y así que al go muy serio ha partido a la

NOTA DEL DIA

DEL BRAZO DE LOS COMBATIENTES

Prosigue arrollador el avance de las columnas del Ejército de Franco. Ello indica que debemos prepararnos seriamente para las tareas de la paz. A través de este desfile, que como un aluvión como un huracán, como un tornado que en vez de tiniebla y ruina trae paradójica y milagrosamente luz y construcción, hemos querido adivinar ese tiempo primero de quietud, de embobamiento feliz, que seguirá a la guerra, tras la victoria última y enloquecedora y nos sentimos tranquilos y casi felices. Nosotros, como todos cuantos han leído cosas de guerra, casi siempre escritas por plumas disolventes y cerebros ahembrados—que diría Cejador—, nos habíamos empeñado en pensar una postguerra cansada y vacía. Pero cuando desechando prejuicios erróneos y malsanos, hemos considerado nuestro presente y nuestra realidad un poco más de cerca, la certeza de una continuidad de lucha se afirm en nuestro corazón.

Y esta certeza de una postguerra sana, pujante y emprendedora, no es hija de una fe ciega, como algunos, que teniendo ojos no ven, nos han reprochado, sino deducida, razonada y luminosamente, de los hechos, que los que no hemos estado en los frentes, hemos visto producirse en la retaguardia. Estos hechos son hijos de la voluntad del Caudillo; son los principios de acción para la obra de la paz, para la obra de nuestro engrandecimiento, para la obra del renacimiento de la hispanidad (J. Suevos).

Antes de examinar prácticamente estos hechos, digamos que esta guerra no es una guerra de voluntades arrastradas por la Historia, sino una guerra provocada por voluntades que arrastran a la Historia y la conducen por otro rumbo. No remata un cielo esta guerra, sino que lo inicia. No descendemos a una sima, sino que ascendemos a la cima.

Por tanto, esta guerra, como ha sido provocada, ya que es consecuencia de la revolución nacionalsindicalista y toda verdadera revolución viene precedida de una guerra, tiene sus principios renovadores—revolucionarios—y constructivos. Es una guerra de signo afirmativo; por lo que mientras ella se gana, mientras se combate en los frentes, en la retaguardia se va haciendo la revolución, o preparándola; se van creando—al resplandor de las victorias—los cimientos del Estado nuevo y sobre ellos las leyes o nuevas formas de vida; los organismos—el Partido, los sindicatos, las instituciones económicas, y las culturales—, que han de constituir el armazón o esqueleto de la sociedad nueva.

Y esto precisamente es lo que ha estado haciendo el Caudillo: preparando la postguerra, mientras ganaba la guerra.

Cuando regresen los soldados a sus ciudades y a sus casas verán un orden nuevo en las costumbres y en la vida. Pero cuidado, que a pesar de esa realidad nueva que les saldrá al paso, no verán cambio alguno en nuestros hábitos exteriores. Las influencias del pasado son difíciles de extirpar.

Somos como españoles repatriados que no podemos olvidar el «deje» y la huella en nuestro porte del largo exilio. Los soldados, cuyo espíritu se purificó y fortaleció y rejuveneció en las trincheras, tienen que saber ver esto y con su espíritu nuevo dinámico y guerrero, ansiosos como nosotros de empresa y de lucha, ser nuestros mentores y nuestros guías experimentados en la obra de la reconstrucción, en la obra del Imperio que nos ha dictado el Caudillo.

Preparémosnos, pues, para las tareas de la paz, del brazo de los combatientes.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

Plazas de Auxiliares gratuitos del Cuerpo de Archivos, Bibliotecas y Museos

Con arreglo a las disposiciones oficiales de 8 de octubre y 17 de diciembre de 1938, («Boletín Oficial» de los días 21 y 23 respectivamente), se convoca concurso para cubrir las siguientes plazas gratuitas de Auxiliares del Cuerpo de Archivos, Bibliotecas y Museos de esta capital:

- Biblioteca Pública, 2
- Biblioteca del Instituto, 2
- Archivo de Hacienda, 2

Para poder concursar será condición indispensable ser estudiante de 6.º o 7.º de Bachillerato, o de cualquier carrera universitaria, debiendo hacer constar en la instancia cuantos méritos estime oportunos, relacionados con sus estudios. Las horas de trabajo serán moderadas y compatibles con los estudios que estén realizando, por lo que harán presente el tiempo que tienen disponible.

Los citados auxiliares recibirán, al cumplir un año de servicios, un certificado de la labor realizada durante ese tiempo, expedido por el Jefe del establecimiento, que servirá de mérito para obtención de becas, matrículas gratuitas, pensiones de estudios, etc. Las instancias deberán dirigirse respectivamente al Jefe de la Biblioteca Pública, Jefe de la Biblioteca del Instituto y Jefe del Archivo de Hacienda cerrándose el plazo de admisión el día 10 de febrero próximo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Jefatura local de Zamora

En contestación a una nota publicada en «Imperio» de ayer que dice: «El camarada Casimiro Díaz Moreno, que combate enrolado en una de las Banderas de Falange, se dirige a nosotros para que comuniquemos a nuestros lectores que el citado camarada no tiene en la España Nacional ningún familiar y habiéndole sido concedidos diez días de permiso, desearía saber si algún corazón patriótico o algún alma caritativa pondría a su disposición un hogar donde pasarlos», la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Zamora, ha dirigido al citado camarada el siguiente telegrama.

«Conocido deseo de pasar diez días permiso en casa que tuviera a bien alojarle por no tener familia en zona liberada, Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Zamora, muy honrada con tenerle dichos días huésped de honor.»

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 31 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal de la Era Azul.—El Jefe Local.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Nota del Departamento de Cinematografía

El Departamento de Cinematografía del Servicio Nacional de Propaganda del Ministerio de la Gobernación, invita a todas las personas o entidades que tienen intereses cinematográficos en Barcelona, a ponerse en relación con sus Oficinas, Merced, 14.-Burgos.

RIPIOS ¡Que se repita!

Tras de los pasados días volvió la normalidad, normalidad pasajera pues muy pronto volverán a ponerse en los balcones la bandera nacional, las vistosas colgaduras, e iluminación habrá para celebrar los triunfos que, seguro, han de lograr nuestros valientes soldados no haciéndose de esperar.

Por las tierras catalanas se avanza cada día más y está casi toda entera reintegrada a España ya esa región industrial que Company y Maciá quisieron hancer feudo. Al primero, ancho le está y en lo tocante al segundo... dejo que descanse en paz aunque mucha guerra diera con su empeño contumaz.

Ya está Cataluña libre y ahora Cataluña da cada sorpresa, que troncha; es de armas un arsenal, hay géneros a montones para poder equipar un ejército muy grande, según el Parte Oficial que es para los españoles el Evangelio en verdad.

Se encuentran joyas, dinero, más no se puede encontrar a ningún gachó de esos que llamaban gobernar, a apropiarse de lo ajeno, llevar la gente a matar y luego, salir de naja en viendo las cosas mal. ¡Cuanto capitán araña hubo en la ciudad condal y con qué canguelo, ahora los sin... gobierno estarán!

A EMEGE.

Por la Patria, el Pan y la Justicia: ayuda a tus hermanos de la zona recién liberada. El Caudillo desea que ninguno deje de contribuir a esta magna empresa de restauración nacional.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 31 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

- A. Rueda, briqueta
- S. Duero, cemento
- F. Oiz, antracita
- B. H. Arenas, galletón
- A. Sánchez, foudre
- M. Rodríguez, foudre.

Del Ayuntamiento

La sesión de anoche

Ayer por la noche se reunieron en la alcaldía, bajo la presidencia del señor Echánove, los señores concejales que forman la Comisión Permanente, con objeto de proceder a la celebración de la sesión ordinaria semanal.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el Secretario suplente, señor Zarzosa—el señor Villoria se encontraba enfermo—se procedió a tomar acuerdos de los asuntos de oficio, acordándose suspender de empleo y sueldo, así como instruirle expediente por abandono del servicio, a un empleado de Arbitrios Municipales.

También se acordó acatar las órdenes de la primera autoridad militar de esta provincia para desalojar las dependencias del cuartel viejo, a causa de que en él serán albergados dos mil prisioneros de guerra.

Luego se pasó a examinar los asuntos que figuraban en el orden del día, siendo todos aprobados después de oír el informe de las comisiones correspondientes.

Visitas al señor Gobernador Civil

El secretario particular del Excelentísimo señor gobernador civil, señor Pastor, comunicó esta mañana a los informadores que el señor Pinilla sólo recibía los miércoles y los sábados aquellas visitas que hayan sido previamente citadas, recibiendo como de costumbre los restantes días de la semana.

variaciones de la ciudad

Con el tiempo nos ha invadido una alegría loca. Luce el sol; aparece el cielo más azul que nunca; en los jardines urbanos y en la campiña brota la hierba más jugosa y verde incitando a escribir tiernos gemidos bucólicos. Parece que apunta ya la primavera.

Pero no nos fiemos del tiempo. Faltan aún las lluvias y ventoleras marzales y abrilistas.

Decimos que el tiempo nos invade de alegría, porque él ha sido en esta guerra la aguja de marcar entusiasmos.

Aquellas nevadas copiosas que nos anunciaban ya. El armijo de la nieve es siempre manto de buenos mensajeros. Luego cayeron las lluvias torrenciales, vinieron las arriadas impetuosas; vino la imagen, la metáfora del arrollador avance de los ejércitos del Caudillo.

Ahora luce el sol entre nubes que son como incienso de gloria. He aquí por qué los países están alegres, como nuestros corazones.

Cartas por Avión

El auxilio a las poblaciones liberadas

Se pone en conocimiento de cuantas personas entreguen donativos en especie para las poblaciones recientemente liberadas que lo hagan en los Gobiernos Civiles y Delegaciones Provinciales de Auxilio Social.

Los evacuados forzosos pasan hambre y frío

Perpignan.—Es terrible la situación de los millares de personas que forzadas por los rojos se ven empujadas hacia la frontera. Estos desgraciados se ven obligados a dormir en pleno campo bajo la nieve y la lluvia. En esta ciudad está dispuesto un tren sanitario para atender a los que lleguen necesitados de asistencia.

Más de 100.000 asesinatos en Barcelona

Barcelona.—Se van teniendo noticias del terror desarrollado en esta ciudad por los agentes de Moscú.

El número de asesinatos asciende a la crecida suma de 100.000, que en su mayoría han sido perpetrados por los agentes de la G. P. U. puestos al servicio del S. I. M., que en su mayoría estaba integrado por elementos partidarios de Prieto.

Lo que ha dicho García Morato París.—El as de la aviación nacional, comandante García Morato, ha hecho unas declaraciones a la prensa francesa sobre los bombardeos de la aviación nacional en la zona roja. Ha manifestado que los objetivos que se bombardean son exclusivamente militares y nunca poblaciones civiles como han hecho los rojos en la mayoría de las ocasiones.

Auxilio Social en Barcelona

—En el día de ayer domingo, ha repartido Auxilio Social a poblaciones liberadas en Barcelona la cantidad de 2.000.000 millones de comidas, hoy comenzó la distribución de comidas calientes.

A toda prisa se están instalando con carácter definitivo los comedores de niños y las cocinas de hermandad de Auxilio Social que en breve empezarán a funcionar con toda normalidad. También en el día de ayer llegaron procedentes de San Sebastián catorce camiones de pescado fresco que inmediatamente fueron a parar a manos de la población familiar; el estupor del pueblo de Barcelona al ver que todos estos viveres, estas comidas se reparten de manera completamente gratuita no conoce límites. En la Delegación Provincial de Auxilio Social las colas de personas que acuden en demanda de ayuda, llegan hasta la sección de Auxilio Social que lleva por nombre Obra Nacional Sindicalista de protección, a la madre y al niño, se

ha encontrado a Cataluña con un enorme problema. centenares de centros infantiles llenos de niños completamente abandonados en un terrible estado de hambre y necesidad.

Al mismo tiempo que los convoyes de viveres que todas las provincias envían a sus hermanos catalanes, llegan también camiones con personal técnico y especializado para hacerse cargo de las instituciones abandonadas.

La catástrofe sísmica de Chile

SANTIAGO DE CHILE.—Siguen conociéndose detalles del terremoto que asoló al país. De una colonia escolar, formada por cuatrocientos niños, sólo se han salvado veinte. Continúa el avituallamiento de las regiones damnificadas, a las que se remiten cuatro toneladas de pan diaria mente.

El Consejo de Ministros, bajo la presidencia del presidente de la República, señor Aguirre ha acordado expresar su agradecimiento a las naciones que han colaborado en los trabajos de salvamento.

La zona siniestra contaba con 200 mil habitantes, calculándose que ha perecido el 25 por 100. Las ciudades comprendidas en dicha región son las de Retiro, Parral, Cauquenes, Quirihue, San Carlos, Chillán, Santa Clara, Florida, Monte Aguila, Rengo, Tomé y Yquien, más la de Concepción, las cuales han quedado destruidas. Continúan los trabajos de descombro. Se ha restablecido el tráfico ferroviario y es ya normal el abastecimiento. Para recoger las cosechas, se espera que el Gobierno decreta una movilización parcial.

Londres.—Se registra una considerable crecida del río Támesis que ha producido grandes inundaciones en la región de Windsor. En las zonas superiores de su curso, los taludes de contención han sido incapaces hasta ahora para impedir el desbordamiento.

Gobierno Militar de Zamora

Presentaciones

Se interesa la presentación en este Gobierno Militar (Negociado de destinos) del alférez provisional de Infantería don Víctor Hurtado Bote, para comunicarle un asunto que le interesa.

Zamora 31 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.

Registro Civil

NACIMIENTOS

María del Carmen Bartolomé Carbajo. Andrés Serrano Durán.

Lonas de cubiertas

para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero, lo venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17, SANTANDER.

Compran peladuras de cubiertas, neumáticos y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia «Azul», San) (Santander)

Colegio Oficial de Farmacéuticos

En virtud de las órdenes recibidas de la Inspección Provincial de Sanidad, queda prohibida la venta al público de la especialidad farmacéutica CALCIO OLALLA. INYECTABLE, hasta nuevo aviso.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Zamora 24 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El Presidente, A. LOPEZ ARIAS

A COBRAR

El Sr. Delegado de Hacienda, ha señalado las siguientes fechas para recibo de haberes de las Clases pasivas:

- Día 1.º Clases Pasivas, Montepío Militar y Montepío Civil.
- Día 2. Tropa y Minas.
- Día 3. Habilitados, Jefes, Oficiales y Guerra.
- Día 4. Restantes nóminas.

Traslado de la Caja de Reclutas

Por tener que ser utilizadas las dependencias del cuartel viejo, donde se encuentran instaladas actualmente la Caja de Reclutas y la Junta de Clasificación, las oficinas de éstas se trasladan al cuartel Viriato, lo que se hace público para general conocimiento.

VINO NUEVO SUPERIOR.—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 6, en la bodega, Carnicerías número 1, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.

VENDE MAQUINA DE COSER Seminueva. Informes, Calvo Sotelo, 20, «Taller Viñas».

SE NECESITA

Una mujer de 40 a 60 años, para un hombre con cuatro hijos. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes en el Barrio del Sepulcro, número 29, Venancio Miguel Sastre.

Representantes

activos a comisión preciso en todas ciudades y pueblos importantes para venta fácil de artículos diversos a Comerciantes.

Contestare todas cartas. Apartado 26, Zaragoza.

Todas las Farmacias tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de Doloretas suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL BAYER

Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Tarragona, Barcelona, hoy; Valencia, Madrid, etc... mañana, reclaman el auxilio de los que no hemos padecido bajo el terror marxista. Contribuye en las medidas de tus fuerzas a la suscripción para poblaciones liberadas.

Las autoridades andorranas prohíben la entrada de refugiados españoles en su territorio



Resumen de los mercados nacionales

VEGETALES—A su nivel los ríos, cuyas crecidas paralizaron el trabajo de las centrales y saltos, las industrias harineras han vuelto a su normalidad. El tiempo ha continuado lluvioso, aunque sin exceso y aparte de los naturales de las riadas, ningún otro daño se ha causado al campo, sino es la molestia de no poder hacer labor por estar las tierras pesadas, y el mal rodaje de los caminos.

TRIGOS—El anuncio del final de plazo para los efectos del precio máximo de la escala, ha producido una gran entrada y abundantes ofertas para en cuanto levante el tiempo. Aunque continúa el problema del transporte, se van facturando muchos vagones.

CENTENO—Se han vendido a precios muy altos algunos vagones cuyo envío ha sido permitido a los mercados consumidores. En muchas provincias que había existencias, han bajado muy de prisa porque sin duda se aplican al ganado.

GRANOS DE PIENSO—Los pocos maíces recogidos en el Norte, se cotizan a precios muy altos. Mientras tanto se sigue hablando de una próxima importación de maíz de la Argentina.

De habas y algarrobos, hay pocas existencias y lo mismo ocurre con la cebada y la avena. Si bien de las últimas no tendría nada de particular que a última hora pudiera disponerse de alguna cantidad para el comercio libre, una vez que la intención no las necesite.

HARINAS—Continúan muy pedidas, y ha aumentado algo el volumen de operaciones que será mucho mayor en cuanto se disponga de transportes...

Ayuntamiento de Villaralbo

ARRIENDO DE PASTOS DE ESPIGADERO Y HOJADERO

El próximo día 3 del mes de febrero del corriente año a las once de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta del aprovechamiento de los pastos de espigadero y hoja de viña de este término municipal.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de cuantas personas deseen tomar parte en la subasta del mencionado aprovechamiento, por quienes podrá ser examinado el Pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables, de nueve a una, hasta el anterior a la subasta, la cual se verificará por pujas a la llana, no admitiéndose posturas que no cubran el tipo señalado.

Los licitadores presentarán su cédula personal y el resguardo de haber consignado en la Depositaria Municipal el diez por ciento de la cantidad señalada como tipo para la subasta del aprovechamiento de referidos pastos.

Villaralbo, 12 de enero de 1938.—
El Año Triunfal de la Era Azul.—
El Alcalde.

Gobierno Militar de Zamora

Revista de Comisario del mes de Febrero

La revista de Comisario del próximo mes de Febrero, se pasará en los Cuorpos, Centros y Dependencias de esta guarnición, en la mañana del día primero de dicho mes, en la forma y hora acostumbrada.

Lo que se hace público para conocimiento del personal militar transente que se encuentre en esta plaza.

El Coronel Gobernador Militar, C. Morate.

PERDIDA

De un reloj de solapa, rodeado de piel encarnada, y un imperdible de banderitas en el trayecto, Avenida de Requejo, Santa Clara, Plaza de la Cárcel, Fray Diego de Deza y Plaza Mayor.

Se ruega a quien lo encuentre lo entregue a su dueño en la Avenida de Requejo, 11, tercero, izquierda.

HORAS SIN SUFRIR



...son horas felices

Naturalmente, soportar los dolores o estados de depresión, equivale a sacrificar horas de su vida. Resistase a ello. Recupere inmediatamente su optimismo y bienestar tomando



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

¡Trabajador!

Pasa por la Delegación Sindical o el Ayuntamiento para que te entreguen el impreso declaración de familia. Llévalo como es tu deber para que te reconozcan el derecho de percibir el Subsidio Familiar.

Las autoridades andorranas prohíben la entrada de refugiados en su territorio

París.—Las autoridades de la República andorrana ha manifestado que se ven en la imposibilidad de admitir a ningún refugiado, toda vez que estando la república bloqueada por la nieve no dispone de medios mas que para el abastecimiento de su población.

En la España Nacional se conmemora la fecha del triunfo de Hitler

Burgos.—Por el micrófono de Radio Nacional hablaron anoche el doctor Khon, presidente de la Unión de Alemanes residentes en España y el cónsul general de dicho país, éste en alemán.

El doctor Khon tuvo palabras de gran simpatía para los españoles por su proverbial hidalguía, asociándose a la inmensa alegría que reina en la España Nacional por las brillantes victorias de los soldados de Franco. A continuación explicó el significado de la fecha gloriosa del 30 de enero para Alemania, exaltando la figura y la obra de Adolfo Hitler. Terminó con frases de cordialidad hacia España, donde el genio de Franco está engrandeciendo de nuevo este país, subrayando el gran interés con que los alemanes siguen nuestra guerra que el Caudillo emprendió para extirpar el bolchevismo y defender la civilización.

Con el fin de que todos los expositores concurrentes a la Exposición Internacional de Arte Sacro puedan figurar en el catálogo de la Exposición es preciso que remitan al Comisario, Instituto de Segunda Enseñanza. —Vitoria, las listas de obras que solicitan exponer.

El próximo Congreso Médico Militar

Los días 9, 10 y 11 de febrero próximo tendrán lugar en Castellón de la Plana un Congreso Médico Militar, al que asistirán obligatoriamente todos los jefes de los Equipos Quirúrgicos que actúan en los frentes del Ejército del Norte, así como también los Directores de los hospitales de Campaña y Ejército.

A la sección de apertura serán invitadas todas las autoridades de la Plaza, las autoridades sanitarias y médicos de los demás Ejércitos, y los médicos civiles y demás que colaboran con los militares en esta Santa Cruzada.

Como resultado de las deliberaciones, se admitirá un libro en el que se recogerán las actas con autoridad

para extraer trabajos y eliminar rectificaciones que a juicio de la ponencia oportuna sean improcedentes.

Los trabajos que hayan de ser presentados, se clasifican en las tres grandes secciones de Quirúrgica, Médica y Militar.

Durante los días del Congreso se harán visitas a los distintos hospitales de la localidad y se organizarán también tres excursiones a los alrededores de la población.

Toda la correspondencia y el envío de trabajos relacionados con este Congreso, habrá de ser dirigida al señor jefe de los Servicios Sanitarios del Cuerpo de Ejército de Galicia, Estafeta de Campaña, número 37.

Varias noticias

Bonnet recibe a un personaje rojo : : : : :
París.—Ayer tarde, el ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet, recibió al embajador rojo Marcelino Pascua.

El peligro que significaría para Francia los refugiados marxistas : : : : :
París.—Relatando los problemas, que plantea para Francia la afluencia de fugitivos de la España roja, "Le Jour" protesta enérgicamente contra el plan del ministro del Interior M. Sraut, el cual ha propuesto que parte de ellos sean trasladados al África del Norte francés. El peligro

Curso para Caballeros Mutilados

A las cinco de la tarde de mañana, tendrá lugar en la Escuela Normal del Magisterio, el acto de apertura del Curso para Caballeros Mutilados, organizado por la Comisión Inspectora provincial de Mutilados de Guerra con la cooperación del S. E. M.

Al acto han sido invitadas todas las autoridades.

dico hac, ver el inmenso peligro que estos revolucionarios significarían para la población francesa, previendo de la manera cómo han de corresponder a la hospitalidad de Francia.

Los manejos de la judía Margarita Nelken : : : : :
Barcelona.—Noticias procedentes de esta ciudad, dan cuenta de que además de las joyas robadas por Negrán, y que fueron encontradas en su residencia por las tropas de Franco, se han descubierto también gran número de documentos muy interesantes en los domicilios de los potentados rojos.

En el equipaje de la secretaria particular de la judía Margarita Nelken, han sido encontrados documentos referentes a negociaciones entabladas con el Presidente Roosevelt. Se esperan que han de saberse noticias sensacionales respecto a las relaciones de los potentados rojos en el extranjero.

VENDO UNA VACA

De pura raza holandesa, de 5 años abocada a parir; su producción es de 28 a 30 litros, para tratar con su dueño Germán Heredero, en Piedra hita de Castro.

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

Teatro PRINCIPAL

TELEFONO 1323

Hoy Martes: Butaca, 2'50 ptas.

Compañía de Teatro Cómico

FERNANDEZ-BURGAS

Primera actriz:

OLVIDO RODRIGUEZ

Primer actor director:

JUAN CALVO

A las 6'30

A las 10'15

DESPEDIDA de la COMPAÑIA

La comiquísima comedia de Muñoz Seca y Pérez Fernández

L A T E L A

La comedia cumbre de risa

Mañana Miércoles: Butaca, 0'90

A las 4'30, a las 6'45 y 10'15

La emocionante superjoya RADIO

Garras y colmillos

Por FANG AND CLAW

La selva india, acerías, aventuras escalofrías. Emocionante lucha cuerpo a cuerpo con las fieras

El Jueves: Butaca, 0'90

La sensacional superjoya RADIO

GIGOLETTE

Creación de Adriene Ames y Ralph Bellamy

Grandes estrenos el Domingo:

Alarma en Pekín

El canto del ruiseñor

Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente
Bermillo de Sayago
Fermoselle
Fuentesaúco

Puebla de Sanabria
Toro
Villalpando
Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24

(ESQUINA A SAN GIL)

Sección de Anuncios Económicos

MANUEL BELLIDO GARCIA

Médico y Odontólogo

(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA
● de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408

Zamora

ARRIENDO DE PASTOS

Se arriendan en Granja de Morera para 400 o 500 ovejas, hasta primero de marzo.
Para tratar: Juan Francisco Rodríguez, en dicho pueblo.

"La Unión y El Fénix Español"

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.-Teléfono 12040.-Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros:

Seguros de Incendios
Seguros de Accidentes
Seguros de Vida
Seguros de Transportes
Seguros de Robo

Subdirector en Zamora: Emilio Prieto Martín, Santa Clara, 61.-Teléfono 1728

SE VENDE

En muy buenas condiciones, un camión "Ford", moderno, 8 cilindros. Para informarse: Flores de San Pablo número 2, piso primero.

Certificado de Penales

es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

Agencia de Negocios

TOMAS CALVO

San Torcuato, 63 ZAMORA

Doctor Velasco

RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a

Avda. de J. A. Primo

de Rivera, 2, pral.

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.

Teléfono, 1567.

REPUESTOS PARA ARADOS OLIVER

de todos los tipos. Calidad superior. Buena presentación. Se envían muestras contra reembolso. Arados de todos los sistemas. Diríjase a Feliciano Ortega Colombres, apartado 58, Palencia.

SE ARRIENDA

Una panera y un huerto, en Barrios Bajos, de esta ciudad. Informar en esta Administración.

El discurso de Hitler.—El año 1938 el del triunfo de un ideal largos siglos soñado por el pueblo de la gran Alemania

Todavía no se sabe donde está el gobierno rojo

París.—Varios corresponsales extranjeros que han logrado llegar a la zona de Cataluña, reflejan en sus comentarios la impresión de desorden y desmoralización que reina en la parte de Cataluña aún sometida a los rojos. Ninguno sabe dar cuenta del lugar en que se encuentra el Comité rojo. Unos dicen que en Olot, otros en Figueras, en Gerona otros, y los demás...

Con la conquista de Arenys de Mar, el enemigo ha sufrido un rudo golpe

Frente de Cataluña.—Pese a todos los intentos enemigos, que si en su viejo costumbre de destruir las vías de comunicación que es tan a su alcance, no ha podido impedir que nuestros soldados se encuentren a 35 kilómetros de distancia de Barcelona por todos los sectores. Donde más daños causaron fue en Badalona, en los puentes sobre el río Vedú. Han dinamitado todo cuanto encontraban a su alcance, pero las voladuras han sido imperfectas y se salvan fácilmente con una desviación de 300 metros en los casos más graves. Todo lo demás previsto los rojos, menos el que nosotros pudimos llegar. Muy imponentes nidos de ametralladoras que se orientan hacia el mar. Si hubieran estado mejor orientados podían haber constituido un serio peligro, pero de nada les ha valido.

El triunfo de Franco en Barcelona

Cambios de telegramas entre Von Ribentrop y el general Jordana. Burgos.—Reciba Vuestra Excelencia mi enhorabuena de todo corazón por el gran triunfo que las fuerzas nacionales españolas han obtenido bajo la dirección del General Franco con la toma de Barcelona. Esta gran victoria de las valientes tropas españolas sobre las fuerzas destructivas del bolcheviquismo interna-



VON RIBBENTROP

cional es el comienzo de la próxima y definitiva instauración del Orden nacional en la España unida.

Joachim Von Ribentrop, agradezco muy vivamente las palabras que me envía en su mensaje de felicitación con motivo de la conquista de Barcelona por nuestras heroicas tropas, que al derrotar nuevamente a las hordas bolcheviques, contribuyen a la victoria de los grandes principios salvadores del mundo que presiden el resurgimiento y grandeza de la noble nación Alemana, regida gloriosamente por el Führer.—Jordana Ministro de Asuntos Exteriores.

Tokio.—La coosal victoria que nuestro Glorioso Ejército, ha obtenido con la conquista de Barcelona ha producido en el mundo entero enorme impresión y singularmente en aquellos organismos técnicos que por su especialidad militar están más capacitados para comprender todo el inmenso alcance de nuestra triunfal ofensiva en Cataluña. En Tokio el Ministro de España señor Méndez Vigo ha recibido innumerables y cordialísimas felicitaciones así como también la visita del jefe del Estado Mayor del Ejército Imperial con una nutrida comisión del mismo, quienes le han rogado haga llegar al Generalísimo Franco su entusiasta admiración por los triunfos brillantísimos de las armas nacionales.

Pan en abundancia para los habitantes de Barcelona

Muy pronto llegarán cinco buques con carbón vegetal 125 locomotoras cogidas a los rojos

BARCELONA.—Cerca de dos millones de bocas esperaban que las consignas del Caudillo fueran una realidad: "Ningún hogar sin lumbre, ningún español sin pan".

A las nueve de la noche, en la Plaza de Cataluña, cuajada de luces, los altavoces del servicio de frentes hacían llamamientos a los panaderos, patronos y obreros, notificándoles que hay harina para dar pan, durante ocho días, a dos millones de bocas.

También hay muchos miles de toneladas de carbón vegetal en la capital y vienen cinco barcos cargados que llegarán al puerto inmediatamente.

¿Sabeis lo que representa ese esfuerzo?

El jefe de la Sección de ferrocarriles ha informado a un periodista que los marxistas no tuvieron otra capacidad que el empleo de la dinamita. No obstante por la rapidez de nuestros avances, se han salvado 22 puentes del ferrocarril por el sector de Vilafranca del Panadés.

Sin embargo los rojos, en su huida, en el trozo Cervera Manresa, dejaron destruidos 52 puentes.

El esfuerzo de los ingenieros es enorme, como es admirable la rapidez con que se ha logrado pan, en cuatro días, a una población que no tiene todavía ferrocarril y con dos millones de almas.

Todas las poblaciones de España rivalizan en proporcionar alimentos

a los vecinos de la capital catalana. Prueba de ello es que cruzan las calles centenares de camiones cargados de víveres, cuyos grandes cartelones indican la procedencia de los mismos y lo cual indica la hermandad que en la nueva España une a los pueblos.

Una noticia agradable y que pone de manifiesto el esfuerzo de nuestros ingenieros es que hoy han circulado los trenes en Lérida y Tarragona y eso que eran cerca de cincuenta los puentes volados, esperando que dentro de diez días lleguen hasta Barcelona.

Nuestros soldados cortaron la salida de las tropas enemigas por Moncada y apresaron varios trenes de material de guerra, muchos de los cuales no habían tenido tiempo de descargar el material que acababa de llegar de Francia.

Fueron cogidas 124 locomotoras, de las que están, la tercera parte, en perfecto estado. Como la acción del enemigo se ha reducido a una estrecha zona, le interesa poco el material de transportes ferroviarios y lo destruye.

La normalidad en Barcelona es completa. Hoy abrieron algunos bares y fueron asaltados por el público sorprendido y dudoso de que pudiera ser verdad después de tanto tiempo. Desde mañana abrirá el comercio y expenderá los artículos con los precios puestos a la vista del público.

Un buque de guerra francés visita la Barcelona nacional

El comandante del buque cumplimentó a las autoridades de Franco

París.—La primera vez desde la ocupación de Barcelona por las tropas nacionales, ha entrado en ese puerto un buque de guerra francés.

Solicitando el oportuno permiso para ello hace dos días, esta mañana llegó un contratorpedero francés, que hizo su entrada en el puerto con auxilio de un remolcador, atrancando en el muelle interior, después de recorrer el canal de Seguridad.

Inmediatamente subió a bordo el cónsul general de Francia, que momentos después, acompañado del comandante del buque, se trasladó al antiguo Palacio de la Generalidad, donde cumplimentaron a las autoridades.

Estas devolvieron la visita en el buque francés a primera hora de la tarde, siendo recibidos los honores reglamentarios por las fuerzas de la marinería.

El aniversario de la exaltación de Hitler al Poder

BERLIN.—Con asistencia del Cuerpo Diplomático, el Gobierno del Reich y altas personalidades nacionalsocialistas, se ha celebrado la inauguración del Reichstag en el nuevo edificio del mismo, con motivo del sexto aniversario de la subida del Nacional Socialismo al Poder. En este histórico acto ha pronunciado un gran discurso el Führer Cancellar Adolf Hitler.

Comenzó recordando que hacía seis años le habían votado trece mi-

llones de alemanes y que los otros veinte millones distribuyeron sus votos entre los 35 partidos y agrupaciones que sólo estaban ligados entre sí por el odio común contra nuestro joven movimiento. Añade que una Alemania sumida en el caos bolchevique hubiera hundido al Occidente entero en una crisis de incómensurables proporciones.

Dice que la obra de salvación que Mussolini y el fascismo comenzaron en una parte del Continente el Nacional Socialismo, la ha continuado en la otra y que ahora asistimos todos al espectáculo de una valiente victoria de otro país sobre la tentativa destructora del judaísmo y de los internacionalistas contra el mundo civilizado europeo.

Goebbels arenga a la juventud alemana

Berlin.—Con motivo del aniversario de la revolución nacionalsocialista el ministro del Reich, doctor Goebbels, ha pronunciado ayer por la mañana una arenga ante la juventud alemana.

"El 30 de enero de 1933—ha declarado el ministro—es para todos nosotros un día memorable, que ha marcado nuestros corazones de una alegría profunda y de sentimientos de un orgullo justificado. Este año, el 30 de enero reviste una importancia especial, por haber sido el año 1938 el que tuvo los éxitos de más realce el año que nos dio el Gran Imperio alemán.

Nuestros ojos se dirigen hoy hacia el creador de la Gran Alemania y el pueblo alemán se reúne por entero para saludar a su Führer que es para él el gran maestro y el ejemplo a seguir.

La juventud alemana saluda también hoy al Führer con sentimientos de profunda gratitud. Es en su persona en lo que ve la seguridad de nuestro porvenir y de nuestra felicidad.

Reelección de Goering para la presidencia del Reichstag.

Después de haber sido pronunciado por el Cancellar Hitler el discurso de apertura, se procedió a la reelección de Goering para la presidencia del Reichstag.



llones de alemanes y que los otros veinte millones distribuyeron sus votos entre los 35 partidos y agrupaciones que sólo estaban ligados entre sí por el odio común contra nuestro joven movimiento. Añade que una Alemania sumida en el caos bolchevique hubiera hundido al Occidente entero en una crisis de incómensurables proporciones.

Dice que la obra de salvación que Mussolini y el fascismo comenzaron en una parte del Continente el Nacional Socialismo, la ha continuado en la otra y que ahora asistimos todos al espectáculo de una valiente victoria de otro país sobre la tentativa destructora del judaísmo y de los internacionalistas contra el mundo civilizado europeo.

Continúa diciendo que después de seis años se encuentra en condiciones de hablar ante el primer Reichstag de la Gran Alemania.

Seis años han bastado—sigue diciendo—para realizar los anhelos de muchos siglos. Uno ha sido suficiente para proporcionar a nuestro pueblo la satisfacción de esta unidad a la que tantas generaciones han aspirado en vano.

ULTIMA HORA

Continúa el avance victorioso en Cataluña

En el puerto de Barcelona se han encontrado barcos en buenas condiciones Instrucciones para el pago del Subsidio Familiar

El tiempo que en las últimas jornadas ha sido desahuciable, llegando a mostrarse en muchos momentos duro, tiende a mejorar. No obstante esta mañana una espesa niebla persistente, dejaba escasa visibilidad, a pesar de lo cual las fuerzas nacionales han operado, principalmente en el sector central, al sur de una de las pocas cabezas de partido de la provincia de Barcelona que quedan aún en poder de los rojos.

La penetración de nuestros soldados, continúa, pues con buen ritmo y en las primeras horas de la mañana quedó ocupado un pueblo situado 12 kilómetros al Sur de la población a que aludimos. Antes del mediodía, se ocupaban otras posiciones y dos pueblos más quedaban incorporados a España.

En los restantes sectores también se ha operado con gran éxito, aunque el temporal interrumpe con frecuencia las comunicaciones. Por esta última razón no se conoce todavía con exactitud las líneas alcanzadas.

Disposiciones Oficiales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de hoy, publica lo siguiente: INDUSTRIA Y COMERCIO.—Orden disponiendo que para la distribución del alcohol se establezcan los siguientes grupos que corresponden a las diversas atenciones a que se destina y al mismo tiempo indica el orden de preferencia que se ha de mantener para la liquidación:

1.º Defensa Nacional,
2.º Sanidad Civil,
3.º Exportación de vinos y licores
4.º Consumo ordinario.

Todas las peticiones de alcohol se formularán por trimestres naturales dentro de la primera quincena del primer mes. La del primer trimestre de 1939 por excepción, se formulará dentro de los quince días siguientes al de la publicación de la presente orden.

Agricultura: Orden prorrogando por un año la validez de los contratos de resinación que hayan caducado en el mismo, procedentes del 1936, siempre que no hayan sido objeto de nueva adjudicación oficial.

Otra desarrollando la Ley sobre aprovechamientos de pastos y rastrojeras. Organización y Acción Sindical.—Orden dando normas para el pago de Subsidio Familiar.

Los barcos abandonados por los rojos : : : : : Barcelona.—En el puerto se han encontrado algunos barcos en condiciones de ser utilizados por la Marina Nacional. Entre los más interesantes figuran el "España 33", "Ciudad de Sevilla", "Río Segre" y "Río Da-

ro". Además se encuentran en buenas condiciones y entrarán próximamente en dique seco para ser reparados, los submarinos "B. 1" y el "B. O. K.", de los que se ha hecho cargo la Escuela Nacional para ponerlos en servicio.

El submarino "B. 1" desplaza 560 toneladas en superficie y 715 sumergido, pudiendo hacer una velocidad de 16'50 nudos. Monta cuatro cañones lanzatorpedos y lleva además un cañón de 76 m/m.

París.—A las cinco de la mañana, han llegado por ferrocarril a Angulema 500 evadidos de la zona roja, milicianos en su mayor parte. Las autoridades habían preparado todo para que los recién llegados fueran bien atendidos, disponiendo fuera alojados convenientemente.

Dos miembros del Gobierno francés han llegado a las 8'50 a la estación de Perpignan. Después de un breve descanso en la Prefectura, marcharon en automóvil a la frontera de los Pirineos, y en Pertuis permanecieron algún tiempo. El primer resultado de la visita de inspección realizada por los dos

ministros franceses ha sido el aumento de medidas de seguridad en la frontera, muy especialmente en los puestos de llegada de refugiados.

Antes de la entrada en territorio francés se ha dispuesto la vacunación de los fugitivos para evitar la propagación de enfermedades infecciosas.

Un telegrama de felicitación de la Real Academia de Italia San Sebastián.—En el Instituto Español se ha recibido un telegrama de felicitación de la Real Academia de Italia, por los grandiosos triunfos obtenidos recientemente por las tropas del Generalísimo Franco, que ha culminado con la reconquista de Barcelona.

El Instituto Español ha contestado con otro, agradeciendo profundamente este reconocimiento y felicitación sincera.

Pueblos de España

ESTANY.—Lugar con Ayuntamiento de 500 habitantes a 34 kilómetros de Manresa. Posee una gran parroquia con claustros románicos muy notables. Carretera de Estany a Balneario que empalan con otras.